

Ralf Paul Bittner
Bürgermeister der Stadt Arnsberg

Familientag des Jugendamtes, 14. Mai, Große Wiese Hüsten

Liebe Familien,
liebe Veranstalter*innen,
liebe Bürger*innen,

ich freue mich sehr darüber, Sie beim heutigen „Familientag“ im schönen grünen Solepark Hüsten begrüßen zu dürfen. Ein toller Anlass, auf den ich mich sehr gefreut habe!

Gerade in stressigen Zeiten, dann, wenn es im Beruf anstrengend ist, wir sehr gefordert werden, uns Sorgen umtreiben, wird uns regelmäßig bewusst, wie wichtig die Familie für uns ist. Als Rückhalt, als Basis, als Zuhause.

Für jeden von uns mag die eigene Familie andere wichtige Bedürfnisse erfüllen, aber der gemeinsame Nenner ist: Mit Familie ist das meiste besser und mit Familie lassen sich viele Herausforderungen unserer sich schnell verändernden Welt besser ertragen. Natürlich bedeutet Familie immer auch eine Verpflichtung: Ob es die eigenen Kinder sind oder die eigenen Eltern, wir sorgen uns um unsere Lieben, kümmern uns um sie und unterstützen sie so, wie wir es auch von ihnen benötigen. Sich gegenseitig Halt geben, einander loyal sein und gemeinsam in die gleiche Richtung blicken, das ist es im Kern, was Familie für viele von uns und auch für mich bedeutet.

Wichtig zu sagen ist mir an dieser Stelle: Familie können viele Personen sein und damit kann diese von jedem von uns anders definiert werden. Für den einen ist es vor allem die Herkunftsfamilie, die Eltern, Großeltern und Geschwister, die von Bedeutung sind. Manch anderer kommt mit seiner Herkunftsfamilie vielleicht nicht gut klar und gründet seine eigene Familie, die für ihn den wichtigsten Ankerpunkt im Leben darstellt. Wiederum andere vereinen beide Teile der Familie zu einer großen Gemeinschaft.

Und dann gibt es noch jene, die leider keine eigene Familie (mehr) haben, alleinstehend sind. Für sie nehmen oft gute Freunde die Funktion einer Familie ein. Auch das ist möglich und wichtig, da jeder Mensch ein soziales Netz zum Rückhalt benötigt.

Der heutige Tag soll auf die Wichtigkeit und auf die große Bedeutung von Familie aufmerksam machen - für den einzelnen, aber auch für die Gesellschaft als Ganzes. Wir bringen Familien in Kontakt und ermöglichen ihnen einen schönen Tag voller interessanter Erlebnisse.

In diesem Rahmen möchten wir Ihnen auch zeigen, wie vielfältig die Palette der Angebote ist, die in der Stadt Arnsberg für Familien bereit stehen. Familien sind uns in Arnsberg sehr wichtig und deshalb stellen Leistungen für Familien für uns stets einen wichtigen Faktor unserer Stadtgesellschaft dar. Die Spannweite unserer Arnsberger Familienangebote reicht von Unterstützungsleistungen über Freizeit- und Sportangebote bis hin zu kulturellen Angeboten. Die verschiedenen hier jeweils zuständigen Akteure sind heute hier im Sole-



park und bieten Ihnen und Ihren Kindern an verschiedenen Ständen und bei abwechslungsreichen Aktionen die Möglichkeit, mehr über die einzelnen Angebote zu erfahren und vieles direkt heute hier vor Ort auszuprobieren.

Ziel ist, dass Sie einen schönen Tag verbringen, Kontakte zu anderen Familien knüpfen und dass Sie idealerweise Leistungen und Angebote kennenlernen, die Sie vorher noch nicht kannten und die langfristig für Sie von Interesse sind – eine Art Schnuppertag rund um das Thema „Familie in Arnsberg“ also. Komplettiert wird dieser mit einem tollen Bühnenprogramm und zahlreichen Aktionen wie beispielsweise Kinderschminken, einem Mitmachcircus, einer Hüpfburg, einer Ballonwand und vielem mehr. Sie finden hier heute also eine schöne Mischung aus Unterhaltungs- und Freizeitangeboten, sommerlicher Jahrmarkt-Atmosphäre und informativen Angeboten der Vereine und vielen anderen Akteure.

Ich freue mich auch sehr darüber, dass zahlreiche ukrainische Familien unter unseren heutigen Gästen sind. Nach einer leidvollen Flucht aus ihrer Heimat ist es für sie besonders wichtig, bei uns zu einer neuen Art von Normalität zu finden. Dazu gehört natürlich, Kindern abwechslungsreiche und schöne Beschäftigungsmöglichkeiten zu bieten und zu erfahren, wo und wie die Stadt Arnsberg und hier insbesondere das städtische Jugendamt Unterstützung leisten.

Ich wünsche Ihnen und uns allen hiermit einen schönen, bunten und fröhlichen Tag voller Austausch, Freude und neu geknüpfter Freundschaften. Ganz besonders möchte ich mich an dieser Stelle bei den zahlreichen Akteuren bedanken, die heute ihre Angebote vorstellen und mit viel Mühe und Herzblut Informationen und Ausprobier-Möglichkeiten für Jung und Alt zusammengestellt haben. Die Kolleginnen und Kollegen des Jugendamtes, das diesen Tag organisiert hat, haben eine tolle Arbeit geleistet – herzlichen Dank dafür!

Viel Spaß Ihnen allen und ich freue mich sehr, wenn ich mit dem einen oder anderen gleich persönlich ins Gespräch kommen kann!